

VENEZUELA

LAS NACIONALIZACIONES Y LA CRISIS LAS ESTA PAGANDO LA CLASE OBRERA CON LA PERDIDA CONSTANTE DEL PODER DE COMPRA DEL BOLIVAR Y DE LOS SALARIOS

El coste de las renacionalizaciones o estatizaciones de las empresas que ya estuvieron nacionalizadas, o que crecieron en base a las subvenciones del estado burgués y al bloqueo de las importaciones de esos productos, dicho coste ronda los 40.000 millones de dólares, de los que aún no se han pagado ni la mitad.

Buena parte del coste de la compra de esas empresas por el Estado se hace imprimiendo y lanzando a la circulación monetaria millardos y millardos de bolívares. Como esas industrias o servicios ya formaban parte de la economía venezolana, el cambio de propietario de los títulos, de las acciones, no añade ningún valor a la contabilidad nacional, solo multiplica el gasto. Y ese gasto, ese agujero contable lo tienen que tapar y lo tapan emitiendo, imprimiendo bolívares por millardos y millardos, desbocando la inflación y descargando sus golpes sobre los salarios y sobre los pequeños ahorradores en bolívares. Así subió la inflación más del 30% en 2009 y 2010.

Como la moneda, el bolívar, es la medida general en precios (¡No en Valor!) de todas las demás mercancías, al lanzar a la circulación más bolívares de los necesarios para comercializar todas las demás mercancías dentro de cada ciclo, el dinero pierde valor automáticamente frente a todas las otras mercancías, debiendo pagar más bolívares por la compra de las arepas, de la leche, carne, huevos, alquiler de vivienda, carro, etc.

Esta inflación, esta subida de precios, esta pérdida de poder de compra de los salarios viene provocada por imprimir y lanzar a la circulación muchos más bolívares de los necesarios, obligando así a los asalariados a pagar la compra de las empresas con la reducción efectiva de la cantidad de mercancías que se pueden comprar con el salario, ya que los salarios suben mucho menos que la inflación o precios de las demás mercancías.

Esta es una de las causas que provoca el choque entre trabajo asalariado y capital. Los empresarios venden más caras sus mercancías, pero no suben los salarios. Y sólo así el aumento de la ganancia patronal. Y sólo cuando los obreros se movilizan y presionan con la lucha colectiva, con el paro de la producción, con la manifestación, llamando a todos los trabajadores asalariados a unirse a las reivindicaciones por aumentos salariales y a la lucha colectiva, sólo por el temor a que se extienda la lucha, la burguesía y su Estado se ven obligados a conceder aumentos salariales, siempre inferiores a la subida del coste de la vida, a la subida de la inflación.

Salario Mínimo = Canasta Básica

La Canasta Básica familiar (cinco miembros) recoge el gasto mensual de alimentos, vivienda, vestido, calzado, transporte y servicios, y era de 4.000 Bs. F. a finales de agosto de 2009, de 5.574 al 10 de agosto de 2010 y de 6.500 Bs. F. en marzo de 2011, frente al Salario Mínimo de 1.223 Bs. F., que sólo cubre el 25% del coste de la supervivencia de una

familia obrera, y si trabajan los dos sólo cubrirían el 50% del coste de la Canasta Básica. Mientras los obreros trabajan hasta el agotamiento, embruteciéndose cada día más, los banqueros y los empresarios vienen multiplicando las ganancias desde que gobierna el partido del ejército, el partido chavista (sólo los bancos aumentaron sus ganancias un 74% en 2010), dando continuidad a la política antiobrera del criminal ya extinto Carlos Andrés Pérez y de Caldera.

El chavismo ha sido también impotente para poner fin, o al menos reducir fuertemente, el ejército de reserva de mano de obra venezolano, representado por la llamada *economía informal*, ya que supera el 45% de los 12,2 millones de población activa (ocupada, mal ocupada o parada). De ese 45% de *desempleo* informal, la mayor parte son parados, que sólo encontrarán empleo con una reducción efectiva de la jornada de trabajo a 30 horas semanales, con un salario mínimo equivalente a 1.000 dólares al cambio en el Mercado negro.

La escasez de lluvias decía que provocaba los cortes de la luz el año pasado, pero la exportación de corriente eléctrica a Colombia y Brasil se mantuvo mientras los trabajadores venezolanos nos alumbrábamos con velas. Llegaron las lluvias, se acabó el problema del agua como causa de los cortes eléctricos, pero el gobierno capitalista impuso una subida de la luz. Ahora han vuelto a aparecer los cortes de luz eléctrica, lo que señala que nos preparan para la próxima subida del precio de la luz. También sopesa el gobierno una posible subida del precio de la gasolina, gasoil, del gas...

Mientras que la población trabajadora pasa hambre dejaron pudrirse más de 400 contenedores con 70.000 toneladas de alimentos en los almacenes del Estado, y todo para que no bajasen los precios de la comida, ¡criminales políticos en favor del capital comercial!

Marcha de la economía en 2010.

El Producto Interior Bruto cayó en torno al 4%, casi igual que en 2009. El valor de la producción agrícola cayó de 2.936 millones en 2007 a 2.280 en 2010. La construcción de viviendas cayó de 114.653 en 2008 a 75.963 en 2010. Los ingresos por venta de viviendas cayeron de 1.890 millones en 2007 a 890 millones en 2010. La venta de automóviles cayó de 491.899 unidades en 2007 a 100.000 en 2010. El PIB industrial cayó de 9.221 millones de Bs. F. en 2008 a 7.339 millones en 2010. Las ventas de electrodomésticos cayó de 608 millones a 385. Las exportaciones no petroleras cayeron desde 7.200 millones en 2005 a 1.400 millones de Bs. F. en 2010. Con una capacidad de producción de 600.000 toneladas de aluminio al año, sólo producen 200.000 toneladas.

Confiesan los voceros empresariales: "desde hace cinco años no se hacen programas de mantenimiento mayor de equipos, lo cual trae como consecuencia que su estructura tecnológica sea bastante precaria" (revista GERENTE, 500, 2010). Este es el estado de las empresas nacionalizadas en

Venezuela. Como hace años que no realizan "programas de mantenimiento mayor" ni inversiones en equipos industriales de nuevas tecnologías, por estos motivos venimos denunciando que el gobierno chavista sólo compra montones de chatarra a precios de oro.

Este estado tecnológicamente obsoleto de las instalaciones industriales es el culpable de que una tonelada de aluminio cueste 3.700 dólares de media, mientras que en el mercado internacional no se vende por encima de los 2.000 dólares la tonelada.

La producción de la minería carbonífera cayó de 7.000.000 de toneladas en 2005 a 5.300.000 en 2010. Los minerales no metálicos cayeron de 21.094 en 2007 a 12.340 en 2010. La crisis de 2010 fue la continuación de la crisis de 2009. Estos datos demuestran la gran dependencia que tiene la economía venezolana del Mercado mundial y de la exportación del petróleo y de sus derivados, que en su conjunto suponen el 92% del total de exportaciones del capitalismo chavista-bolivariano.

EEUU absorbe más del 60% de las exportaciones de petróleo y derivados venezolanos, obteniendo allí el superávit comercial, puesto que Venezuela importa menos del 25% de lo que exporta los gringos. Mientras que el ejemplo de Brasil es todo lo contrario: en 2010 el intercambio comercial con Brasil se ubicó en 4 mil millones de dólares, de estas cifras un 85%, corresponde a ventas de Brasil a Venezuela (3,6 millones de

dólares), mientras que el restante 15%, unos 400 millones, son las ventas venezolanas a Brasil.

Frenta a las luchas obreras, ¿cómo actúa el chavismo?

Los efectos de la crisis capitalista obligan a los obreros a manifestarse por calles, plazas, carreteras; les obligan a hacer huelgas. El gobierno del **general Chávez** se ha venido blindando con leyes más y más antiobreras (artículos 47 y 56 de la Ley Orgánica de Seguridad de la Nación, los artículos 139 y 141 de Ley para la Defensa de las Personas en el acceso a los Bienes y Servicios, además de los 24 y 25 de la Ley Especial de Defensa Popular contra el Acaparamiento; todas estas leyes vienen siendo utilizadas contra las huelgas y manifestaciones obreras), con el uso de la policía, de la Guardia Nacional y del ejército, de los jueces y de los carceleros.

Ya hay más de 2.400 trabajadores que tienen que presentarse semanal o quincenalmente ante la policía por haber organizado o participado en huelgas o manifestaciones por reivindicaciones laborales. Con estas acciones antiobreras del Estado chavista venezolano se demuestra su carácter de clase puramente burgués, reaccionario con ribetes mussolinianos, con el añadido de los grupos del **Fascio** armados (les llaman Milicias Populares) que están formando en las empresas para reprimir las luchas reivindicativas de los trabajadores asalariados. Esta misma política antiobrera se está practicando en Bolivia, Argentina, Méjico, Nicaragua, etc.

¡NO BASTA CON PROPAGAR EL GRITO DE ABAJO EL CHAVISMO, LA CONSIGNA DEBE SER: ABAJO EL CAPITALISMO EXPLOTADOR Y SU ESTADO OPRESOR!

DISPONEMOS DE VIEJOS TEXTOS DEL PARTIDO TRADUCIDOS AL CASTELLANO:

- **En defensa de la continuidad del programa comunista (tesis de 1920 a 1966)**
- **O preparación revolucionaria o preparación electoral (1920 tesis abstencionistas, etc.)**
- **El izquierdismo enfermedad infantil del comunismo, condena de futuros renegados (1960)**
- **Propiedad y capital (1947-48 en Prometeo)**
- **Comunismo y fascismo (1920-1924)**
- **El pensamiento de mao**
- **Diálogo con stalin (crítica al xix congreso del pcus-1952)**
- **Diálogo con los muertos (crítica al xx congreso del pcus-1956)**
- **Volumen de la historia de la izquierda comunista (hasta 1919, publicado en 1963)**
- **Clase, partido y estado en la teoría marxista (1952-53)**
- **Rusia y revolución en la teoría marxista-publicado en 1954-55 (recorre la formación de Rusia hasta 1913)**
- **Elementos de economía marxista**
- **Partido y Clase**
- **Los fundamentos del comunismo revolucionario**
- **El proletariado y la guerra imperialista**
- **Teoría marxista de la moneda**
- **El programa revolucionario de la sociedad comunista elimina toda forma de propiedad (Reunión de Turín 1-2 de junio-1958)**
- **La sucesión de las formas de producción en la teoría marxista**
- **Lecciones de las contrarrevoluciones**
- **Las grandes cuestiones históricas de la revolución en Rusia – Estructura económica y social de Rusia 1913-1957**
- **Fuerza violencia y dictadura en la lucha de clase**
- **Serie de textos sobre el activismo**
- **Factores de raza y nación en la teoría marxista**